

VIDA NACIONAL

INUNDACIONES Y CATASTROFES Terminamos nuestros comentarios haciendo referencia del mes anterior a que de nuevo las lluvias habían causado cuantiosos daños a la parte Este de Caracas y a la región del Litoral.

Examinados los resultados han aparecido realmente catastróficos. En efecto en la zona del Litoral no se tiene recuerdo de que hubiese habido daños de conjunto de mayor magnitud que los producidos por los aguaceros torrenciales habidos durante el mes de febrero.

La parte Este de Caracas sufrió extraordinariamente: llegó a cinco el número de muertos y sin albergue quedaron por cerca de un centenar. Además los daños materiales en casas de habitación de todos los tipos, puentes y avenidas resultaron de consideración.

Las lluvias trajeron como consecuencia la interrupción del tráfico entre Caracas y La Guaira a causa de los numerosos derrumbes ocurridos en la carretera. El MOP trató de hacer las reparaciones de urgencia que consideró necesarias, e incluso hubo de cerrarla totalmente durante los días 3, 4 y 5 de marzo a fin de proceder de acuerdo con la Cámara de Comercio de La Guaira a una reparación total.

El estado de la carretera queda bien demostrado por estas palabras del Ministro Sansón a los periodistas:

“El tramo de la carretera nueva, entre Pedro García y Plan de Manzano, está seriamente dañado, por haberse ido la plataforma de la vía en muchas partes,

lo que hará necesario realizar excavaciones muy profundas en rocas, en cuyo arreglo se trabajará quizás más de un mes para dejarla lista, si no continúan las lluvias.

En ese sector existen derrumbes desde 40 hasta 2.000 metros, y por las noches baja una espesa neblina que no ha permitido a los trabajadores de Obras Públicas continuar sus tareas, porque el personal del Despacho ha venido trabajando día y noche en la vía para reparar los serios desperfectos ocasionados por los grandes derrumbes y trozos de carretera hundidos”.

Todavía para el momento de escribir esta crónica la carretera no está reparada del todo y según las disposiciones oficiales debe ser utilizada: en la mañana para bajar a La Guaira y en la tarde para subir a Caracas. El tráfico de camiones pesados está limitado a fin de evitar catástrofes.

Como consecuencia del cierre del tráfico terrestre y de la limitación posterior a que hacemos referencia, las compañías de aviación se vieron obligadas a centralizar sus operaciones de vuelo en el Aeropuerto de La Carlota, y Caracas vive todavía movida por el rumor de numerosos aviones que pasan por su cielo constantemente.

Otra consecuencia sería de la lluvias en el Litoral fué la alteración del servicio de luz eléctrica. La Planta de Naimatá quedó totalmente dañada y la de Arrecifes sufrió en tal forma que fué necesario limitar el consumo de luz y energía eléctrica en la propia ciudad capital.

Los daños sufridos por esta segunda planta los explicaba así el cronista de "El Universal".

"Se trata de un cauce de quebrada, seco ordinariamente, que queda un poco más arriba del lugar donde está instalada la planta de Arrecifes, y el cual se convirtió en furiosa creciente por virtud del fuerte y pertinaz aguacero; las aguas, en tal sentido, embistieron furiosamente contra las instalaciones de la compañía y, desde luego, contra personas y cosas que encontraron a su paso.

Las dos líneas que vienen desde aquel sitio a Caracas quedaron, por fuerza de lo expuesto, interrumpidas en su funcionamiento, ocasionándose consecuentemente la interrupción total en el servicio. Este fué restablecido una hora más tarde; pero sin el concurso de la planta de Arrecifes, pues las comunicaciones telefónicas también quedaron interrumpidas".

Y a todo ello el Dr. Oscar Machado Zuloaga Jefe del Departamento de Producción de la Compañía Electricidad de Caracas no pudo menos que titular el accidente de gravísimo y anunciar que las reparaciones tardarían por lo menos cuatro semanas en ser terminadas.

Por todo lo anterior Caracas todavía sufre durante varias horas de la noche, desde las 6 p.m. hasta las 9 p.m. interrupciones en el servicio de luz y energía. Los avisos luminosos han sido suprimidos en muchos sectores de la ciudad durante las horas mencionadas.

En el propio Litoral quizá la zona más afectada fué la de la población de Macuto: el llamado Parque de las palomas desapareció bajo una capa enorme de piedras y tierra, e igual daño sufrió el Parque infantil; la Casa Presidencial y muchos establecimientos particulares quedaron alterados por la cantidad de tierra y piedras que en ellos entró. Los baños sufrieron tanto que se puede decir que dos de ellos quedaron notablemente dañados en tal forma que requerirán mucho trabajo para ser puestos de nuevo en servicio. La posesión de los Padres Benedictinos, en Cumurí, perdió numerosos trozos de la muralla, y una gran extensión está cubierta de piedras y tierra proveniente de los cerros vecinos. Se considera definitivamente inservible para los fines de escuela agrícola que allí se preparaba. El cemen-

terio de La Guaira tiene, también una gran extensión notablemente dañada. El Sector de Punta Mulatos, Catia de la Mar con su nueva urbanización, Naiguatá, todo sufrió en mayor o menor escala la fuerza de la catástrofe.

La Junta de Gobierno y varios Ministros del Despacho, el Gobernador del Distrito Federal, el Inspector General del Tránsito y otras personalidades visitaron el sitio de los acontecimientos a fin de ordenar las medidas oportunas. Es de destacarse la notable actividad del Ministerio de Sanidad y Asistencia Social al prevenir una posible epidemia mediante la vacunación de cerca de veinte mil personas.

CONFERENCIA DE CANCELLERES

La opinión pública ha estado pendiente de la reunión de Consulta de los Cancilleres de los países americanos que actualmente está reunida en Washington. En efecto: la naturaleza de los problemas que en ella han de tratarse afecta extraordinariamente el proceso económico nacional. El Gobierno Nacional demostró haberse dado buena cuenta de ello designando en calidad de Consejeros de la delegación venezolana al señor Feliciano Pacanins, Presidente de la Cámara de Comercio de Caracas y al Dr. Angel Cervini, Presidente de la Cámara de Industriales y Vice-Presidente del Consejo de Economía Nacional, y al Doctor Carlos Mendoza, Presidente del Banco Central.

El Canciller Venezolano, Dr. L. E. Gómez Ruiz, antes de partir a sus labores en dicha Conferencia convocó una reunión de prensa a la cual informó lo siguiente, en donde podemos observar una síntesis de la política que seguirá la delegación de Venezuela:

"Es imposible —expresó el Canciller Gómez Ruiz— trazar una línea rígida de conducta para la Delegación venezolana. Mas, la posición de nuestro país puede sintetizarse en el decidido y firme propósito de robustecer la solidaridad americana, y en reforzar los principios sobre los cuales descansa la comunidad internacional. Añadió el doctor Gómez Ruiz que la Delegación venezolana irá a Washington "animada del más sincero deseo de colaboración sobre la base de las posibilidades nacionales y con vistas

a asegurar la paz del Continente”.

El doctor hizo una breve pausa, para luego agregar con énfasis: Venezuela no entiende la paz a cualquier precio. Tampoco creo —añadió— que los otros pueblos americanos la crean así, sino “una paz basada en el Derecho, en la no intervención y en la libertad de los pueblos débiles”.

‘Con respecto a la posición de la Delegación venezolana ante las Naciones Unidas, el doctor Luis Emilio Gómez Ruiz declaró: “...nuestro país fué categórico al condenar la agresión de Corea por parte de la China Comunista, y al apoyar decididamente la moción que declaró a China agresora”. Luego agregó: En ese momento sostuvimos y lo sostenemos hoy “que el mejor aporte que puede dar Venezuela a la causa de los pueblos que desean verdaderamente la paz, está en la preparación para la defensa de su propio territorio, para asegurar así el abastecimiento de materias primas estratégicas, aspecto en el cual ocupamos un lugar predominante”. Afirmó el doctor Gómez Ruiz, que la colaboración de nuestro país en el caso de Corea no se ha limitado a eso, sino que también “hemos dado ayuda económica a ese país”.

ACERCAMIENTO MEJICANO-VE- ZOLANO

Con motivo de la inauguración en la plaza circular del Parque Los Caobos, de una apropiada estatua del ilustre héroe de la Independencia Mejicana, Morelos, una delegación especial de la hermana República visitó el país y asistió a los diferentes actos que tuvieron lugar en dicho sitio. La Plaza se llamará: Plaza Morelos.

MOVIMIENTO DE MINAS

El recién creado Ministerio de Minas e Hidrocarburos, pasados los primeros días de instalación de sus oficinas ha demostrado una enorme actividad.

En efecto, constituyó un verdadero acontecimiento nacional la salida del primer cargamento de hierro venezolano hacia el exterior del país. Junto con ello el Ministro Vera Izquierdo declaró a la

prensa en los primeros días de marzo que el Gobierno Nacional, por intermedio de técnicos extranjeros y nacionales, está llevando a cabo un estudio completo de las posibilidades ferríferas de la Guayana.

El Dr. Vera se ha referido también en declaraciones periodísticas a la constitución de empresas amparadas por el Gobierno para continuar la explotación del oro, que ha sido paralizada desde la expropiación de la Guayana Mines, que ya está acordada en el seno del Gabinete.

El descubrimiento de minas de manganeso en la Guayana con toda la importancia que ello trae para la industria nacional fué anunciado también por el Ministro de Minas e Hidrocarburos.

Otro acontecimiento minero consistió en el anuncio de la explotación creciente del diamante que está haciendo la Compañía Venezolana del Diamante, presidida por el Dr. Pedro I. Aguerreverre, ex-Ministro de Fomento.

Petróleo

PETROLEO

La producción nacional de petróleo no solamente no decae sino que va en aumento. Las informaciones suministradas a la prensa por el Dr. Gustavo Thery, Director de Hidrocarburos del Ministerio de Minas e Hidrocarburos permiten afirmar que la producción nacional sobrepasó en el mes de enero a la cantidad de 1.630.000 barriles por día y que se calcula que para fin de año habrá llegado al 1.700.000 barriles diarios.

Por otra parte, una reunión habida en Caracas de los Presidentes de grandes empresas petroleras interesadas en la producción nacional, trajo halagadoras noticias sobre el papel internacional del petróleo. Entresacamos por ejemplo las declaraciones dadas a la prensa por el señor Frank W. Abrams, Presidente de la Junta Directiva de la Standard:

“No puede haber auténtica decadencia en lo que se refiere a negocios petroleros. Veamos lo que ha sucedido desde 1900. A pesar de las graves depresiones comerciales confrontadas en el curso de éstos diez lustros, la curva de consumo de petróleo, desde principios de siglo hasta 1950, indica que el mundo eleva su consumo en cuatro por ciento más de

petróleo cada año. Quiero adelantarles que esta curva de consumo continuará”.

MOVIMIENTO EN LA CORPORACION DE FOMENTO La designación de un nuevo Presidente para la Corporación Venezolana de Fomento, el Dr. Francisco Morillo Romero, motivó cambio de ideas sobre el funcionamiento de tan importante organismo de nuestra vida nacional.

El nuevo Presidente anunció que era falso que la Corporación hubiere dado pérdidas y que en vez de ello sus utilidades llegaban a los dos millones de bolívares. Ofreció también ampliar las partidas de créditos, ocuparse en la solución del caso de la Central azucarera del Turbio y efectuar una revisión científica, adecuada y justa dentro del personal del Instituto a fin de poder obtener el maximum de eficiencia.

ACTIVIDAD EN EL MINISTERIO DE JUSTICIA El recién creado Ministerio de Justicia ha comenzado a dar sus primeros pasos en el camino de la reorganización de la administración de la justicia en el país. A tal efecto luego de un detenido estudio de la verdadera situación Tribunalicia (en el D. F. existen cerca de veinte mil expedientes en movimiento), el Ministerio por intermedio del Dr. Rodolfo Moleiro, Director de Justicia, expuso así el problema y su posible solución:

“En la casi totalidad de los tribunales la situación creada con motivo del “congestionamiento de expedientes” es difícil. Mas, ya hemos tomado medidas tendientes a solucionar ese problema, mediante el nombramiento de “colaboradores intelectuales” de los jueces. Estos

funcionarios —expresó el doctor Moleiro— son abogados seleccionados por los propios jueces, y no influyen sus opiniones para los efectos de los fallos”.

“Otra medida que consideramos de gran importancia, es la de haberse nombrado ya Inspectores de Tribunales. Estos funcionarios son, igualmente abogados, y se ocupan de visitar e inspeccionar todos los tribunales del país, tomando nota de sus deficiencias y necesidades. Estas serían corregidas a la mayor brevedad posible por el Ministerio”.

La Gobernación del D. F. en movimiento

LA GOBERNACION DEL D. F. EN MOVIMIENTO En los primeros días de marzo, se pudo observar activo movimiento en la Gobernación del Distrito Federal: fué inaugurado el segundo tramo de la Avenida Sucre, importantísimo en el desarrollo del oeste de Caracas; y una serie de obras sociales a las cuales se ha dado el nombre de personas ilustres: por ejemplo el Dispensario “Dr. Leopoldo Aguerrevere” y parques infantiles “Inés Ponte”, “Cecilia Pimentel”, etc. Ha sido gratamente acogido el que honren en forma pública a personas que han dedicado su vida a la acción social fecunda, como por ejemplo la señorita Inés Ponte ampliamente conocida y de gran experiencia dentro del campo de su actividad netamente cristiana y benefactora.

JORNADAS MEDICAS Ya para terminar nuestros comentarios del mes fueron inauguradas en Caracas Las Jornadas Médicas, de gran importancia para el movimiento científico nacional. En nuestro próximo número, Dios mediante, haremos los comentarios apropiados.

